
13 мая Председатель ЦК КПРФ, 
Руководитель фракции КПРФ в Госу-
дарственной Думе Г.А. Зюганов высту-
пил на пленарном заседании Госдумы. 
Предлагаем вашему вниманию текст 
его выступления.

Мне повезло, я участвовал в парадах 
в честь Дня Победы все последние 40 лет. 
Видел мощь великой Советской Державы, 
был во всех десяти атомных городах, на 
ведущих заводах. И понимал, почему мы, 
достигнув стратегического паритета, выну-
дили американцев подписать все важней-
шие соглашения – в том числе и по разо-
ружению.

Я видел позор 90-х, когда убрали с 
парада суворовцев, спрятали красные зна-
мёна. И большего позора я в своей жизни 
не испытывал. Это было самое настоящее 
надругательство и над нашей великой и 
непобедимой армией, и над историей, и над 
священным праздником Победы. 

В новейшей истории тот парад, который 

провёл 9 мая Президент Путин, является 
высшим достижением. Он продемонстри-
ровал единство страны и наш высокий 
международный авторитет. Что подтверж-
дается участием 30 лидеров государств в 
московских торжествах по случаю 80-летия 
разгрома фашистов Советской страной. 
Хочу всех нас с этим поздравить. 

Наблюдая за сидевшими рядом Пре-
зидентом Путиным и Председателем Си 
Цзиньпинем, я думал о том, что они сегодня 
определяют международную обстановку, 
мировую повестку дня. Меня очень порадо-
вало, что на Красной площади были пред-
ставлены 13 армий наших союзников. Они 
шли печатным советским шагом, демон-
стрируя своё желание сплотиться во имя 
будущих побед и свершений. Снова одолеть 
нацистскую свору. Остановить преступни-
ков, которые обрушались на Украину, пре-
вратив её в главный плацдарм новой войны, 
объявленной нам Западом. 

Продолжение на стр.4

9 мая, в день 80-летия Великой Победы над фашизмом, 
коммунисты Белгородского областного отделения КПРФ, ком-
сомольцы и представители патриотических движений приняли 
участие в торжественных акциях памяти. 

Под красными знамёнами 
Победы, с портретами воена-
чальников и флагами СССР, 
коммунисты и сторонники 
партии в Белгороде прошли к 
мемориалу «Скорбящая мать» 
на Соборной площади, чтобы 
возложить цветы и венок. 

Первый секретарь Белго-
родского горкома КПРФ Кон-
стантин Салов у памятника 
маршалу Г.К. Жукову отметил: 
«80 лет назад советский солдат, 
сплочённый вокруг Коммуни-
стической партии, спас мир от 
фашизма. Победа была, есть и 
останется подвигом советского 
народа! И сегодня Победа будет 
за нами!». Лидер белгородских 

коммунистов напомнил о жерт-
вах, принесённых коммунистами 
и комсомольцами в годы войны: 
3,5 миллиона членов партии и 5 
миллионов комсомольцев отда-
ли жизни за свободу Родины. 
«Память о них обязывает нас 
быть верными идеалам социа-
лизма!», — добавил он.

Важным событием дня 
стало вручение партийных и 
комсомольских билетов. Также 
были вручены награды героям 
сегодняшнего дня - памятны-
ми медалями ЦК КПРФ «80 
лет Великой Победы». Среди 
удостоенных военнослужащие, 
участвующие в спецоперации 
на Донбассе, включая майора 

Анатолия Валитова и капитана 
Галину Губареву.

Участники патриотической 
акции выразили поддержку 
воинам, сражающимся с неона-
цизмом. В завершение зачитали 

благодарности от Союза совет-
ских офицеров России, под-
писанные генерал-лейтенантом 
авиации Г.М.Беновым, отметив 
вклад белгородских ветеранов 
в патриотическое воспитание 

молодёжи. Завершилось меро-
приятие масштабным автопро-
бегом.
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В Белгородской области прошла 
акция «Дорогою добра»

Мы должны не просто 
увеличивать производство, а 
развивать сельское хозяйство

Коммунисты почтили память героев Великой Победы

Народный Референдум КПРФ: вопросы, которые волнуют каждого!
Принять участие в Народном Референдуме КПРФ можно следующими способами:

· очно – в любом структурном подразделении КПРФ · онлайн – по ссылке: kprf.ru/activity/referendum ·
· по телефону горячей линии: 8 800 600 77 74 ·

Г.А. Зюганов: «Мы верим в нашу победу и 
делаем всё для её приближения»

VI отчётно-выборный съезд 
ВЖС «Надежда России»
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Также в Белгороде состоялась акция, ставшая уже тра-
диционной, с торжественным поднятием Знамени Победы в 
7:00 на самой высокой точке в городе. 

Стоит отметить, что у истоков этой традиции стояли имен-
но коммунисты, члены «Союза советских офицеров» и ДПА. 

***
Коммунисты Белгородского района возложили цветы к 

памятным мемориалам и вечным огням, отдав дань памяти 
нашим предкам, коорые спасли мир от коричневой чумы.               
А первый секретарь Белгородского райкома КПРФ, принял 
участие в памятных мероприятиях приграничных населенных 
пунктах, на которых от имени КПРФ поздравил присутству-
ющих жителей, участников самообороны и участников СВО 
с Днем Победы и вручил памятные медали ЦК КПРФ «80 лет 
Великой Победы». 

***
Широко отметили коммунисты, комсомольцы Губкинско-

го местного отделения КПРФ знаменательную дату – 80-летие 
Великой Победы в Великой Отечественной войне. В день 
Победы коммунисты и сторонники партии возложили цветы в 
память о защитниках нашего социалистического Отечества, 
а в преддверии памятной даты провели большую работу по 
вручению памятных медалей - 147 коммунистам и сторонни-
кам КПРФ были вручены памятные медали ЦК КПРФ «80 лет 
Великой Победы». 

Как рассказал первый секретарь местного отделения 
КПРФ Владимир Чернов, медали вручались у памятника Вла-
димиру Ленину во время торжеств в честь 155-летия вождя, 
80-летия со Дня Победы, посещали коммунисты ветеранов 
на дому. А Владимиру Семеновичу Вологе, моряку-подводни-
ку, и Валентине Яковлевне Некрасовой, которая совершила 
во время войны шесть прыжков с парашютом в тыл врага, 
памятные медали вручили в торжественной обстановке в 
райкоме КПРФ.

***
Коммунисты, комсомольцы и другие представители лево-

патриотических сил приняли участие в памятным мероприя-
тиях во многих населеных пунках области. В каждом муни-
ципалитете коммунисты внесли свой вклад в празднование 
80-летия Великой Победы. Ведь для коммунистов этот день 
– не только память о прошлом, но и напоминание о непре-
кращающейся борьбе. Мы – наследники победителей. Наш 
долг – сохранить страну, которую отстояли деды, и вернуть 
ей социалистическое будущее!.

Пресс-служба 
БРО КПРФ

Коммунисты почтили память героев Великой Победы
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Настоящая коммунистка Анна Ива-
новна Самойлова отметила свой уди-
вительный день — 101 день рождения! 

 
Валуйские коммунисты с радостью 

поздравили ветерана Великой Отече-
ственной войны, труженицу тыла с этой 
знаменательной датой. Её жизненный 
путь — это пример стойкости, мудрости и 
любви к семье и родной земле. 

Анна Ивановна прожила долгую и 
насыщенную жизнь, пройдя через мно-
жество исторических событий и пережив 
разные времена. В 17 лет завербовалась 
в Ленинградскую область на разработку 
торфа. Война застала ее в районе Ладож-
ского озера, где она копала окопы. Затем 
вернулась в Вейделевский район и только 
в 1949 году, опять уехала в Ленинградскую 

область, где работала разнорабочей в зве-
росовхозе. С 1958 года она проживает на 
территории Валуйского района, работала 
на железной дороге курьером по развоз-
ке служебных документов. На протяжении 
многих лет она была активным участником 
общественной жизни, делясь своими зна-
ниями и опытом с молодым поколением. 
Анна Ивановна принадлежит к поколению 
победителей, настоящих героев, которым 
довелось пережить все тяготы военного и 
послевоенного лихолетья. 

Коммунисты Белгородской области от 
всей души желают дорогой имениннице 
здоровья, счастья и тепла окружающих. 
Пусть каждый новый день приносит ей 
радость и заботу со стороны родных и 
близких! 

Соб.инф.

5 мая в Белгороде состоялись 
патриотические уроки «Знамя нашей 
Победы», в которых приняли уча-
стие школьники и студенты БГТУ 
им.В.Г.Шухова. Ребята узнали исто-
рию главного символа Победы, под-
виги героев в Прохоровском сраже-
нии и битве за Берлин, а также разо-
брали, как противостоять мифам о 
Второй мировой войне.

Особое внимание уделили героям-
комсомольцам — как тем, кто сражался 

в годы войны, так и тем, кто сегодня 
противостоит фашизму в новых фор-
мах. В память о подвиге предков участ-
ники получили репринт газеты «Правда» 
от 10 мая 1945 года — уникальный исто-
рический документ.

По традиции, комсомольцы вместе с 
молодежью изготовили копию Знамени 
Победы, которая теперь будет хранить-
ся в учебном заведении как символ 
памяти и связи поколений.

Пресс-служба БРО ЛКСМ РФ

Председатель комитета Госдумы 
по вопросам собственности, земель-
ным и имущественным отношениям 
Сергей Гаврилов (КПРФ) в беседе 
отметил, что с 1 июня предусмотре-
но повышение социальных выплат, 
установленных действующим законо-
дательством для определённых кате-
горий граждан.

«Граждане, которым в мае исполня-
ется 80 лет, начинают получать увели-
ченную фиксированную выплату к стра-
ховой пенсии по старости. Размер этой 
надбавки составляет 8907,7 рубля. То 
же касается инвалидов, которым в мае 
была установлена I группа инвалидно-
сти: для них предусмотрено аналогичное 

увеличение фиксированной выплаты», — 
рассказал парламентарий.

По его словам, если у пенсионера 
есть на иждивении нетрудоспособные 
члены семьи, ему назначается допол-
нительная сумма — по 2969,23 рубля 
за каждого, но не более чем на трёх 
человек.

«Основанием для такой надбавки слу-
жит статус иждивенца, подтверждённый 
документально, но сам пересчёт произ-
водится автоматически — обращаться 
в Социальный фонд или подавать заяв-
ление не требуется», — добавил Сергей 
Анатольевич.

Некоторые регионы, рассказал депу-
тат, осуществляют дополнительные 
выплаты по собственным программам. 

«В ряде субъектов предусмотрены 
денежные выплаты к определённым 
датам — например, ко Дню защи-
ты детей. Эти меры касаются только 
отдельных категорий многодетных или 
одиноких родителей и оформляются по 
инициативе региональных властей», — 
объяснил Сергей Гаврилов.

Он также отметил, что повышение 
выплат в июне коснется только тех граж-
дан, которые подпадают под чётко опре-
делённые законодательством условия.

«Все изменения производятся без 
заявительного порядка — на основании 
данных, уже имеющихся у Социального 
фонда», — заключил парламентарий.

Пресс-служба БРО КПРФ

В Белгородской области прошла гуманитарная акция «Дорогою добра»

Сергей Гаврилов рассказал, кому 
предусмотрено повышение соцвыплат с 1 июня

«Земля талантов» — это уни-
кальный проект, который учит 
патриотизму, добросердечности, 
взаимовыручке, помощи ближне-
му. Настоящая территория добра! 
К нам присоединяются партнеры, 
спонсоры, волонтеры, все те, кому 
не безразлична судьба подрастаю-
щего поколения. Благодаря этому, 
Центральный Оргкомитет конкурса 
создал в рамках проекта отдельную 
бессрочную акцию «Дорогою Добра».

На протяжении нескольких лет 
мы оказываем гуманитарную помощь 
по всей стране многодетным, мало-
обеспеченным семьям, семьям ока-
завшимся в трудной жизненной ситу-
ации, семьям воспитывающих детей 
с ограниченными возможностями 
здоровья, семьям участников СВО, и 
семьям с несовершеннолетними деть-
ми, вынужденно покинувшим свои 
дома из-за регулярных обстрелов со 

стороны ВСУ. В мае текущего года 
наши комсомольцы сформировали 
и доставили в десятки семей Шебе-
кинского, Белгородского, Ивнянского 
районов и в г.Белгород наборы от 
«Земли талантов».

Вопреки ежедневно сложной опе-
ративной обстановки в Шебекино, 
секретарь ОК БРО КПРФ Екатерина 
Долгова вместе с молодым коммуни-
стом Кириллом Фесенко в выходной 
день отправились к жителям героиче-
ского города. Под звуки работы артил-
лерии и ПВО комсомольцы из рук в 
руки вручили семьям продуктовые 
наборы товаров первой необходимо-
сти и бытовую химию. В Белгородском 
районе, посещая семьи с несовер-
шеннолетними детьми, люди получая 
наборы также озвучивали просьбы 
Екатерине Долговой как депутату от 
КПРФ и конечно благодарили за столь 
приятную и неожиданную помощь. 
Лидер Белгородских комсомольцев 

Богдан Войлоков вместе с Василием 
Деришевым доставили наборы в семьи 
жителей города Белгорода и Ивнян-
ского района, рассказали детям о 
конкурсе и о деятельности Ленинского 
комсомола.

«Руководство проекта делает всё 
для того, чтобы мир стал добрее и 
благосклоннее, вселяет окружающим 
оптимизм и душевное тепло. «Земля 
талантов» — это больше, чем кон-
курс, это уникальный проект, идущий 
Дорогою Добра и Дружбы, к которому 
может присоединиться каждый жела-
ющий. По всей стране верным спут-
ником в реализации проекта является 
Коммунистическая партия и Ленинский 
Комсомол. Товарищи в своё свобод-
ное от основной работы и учёбы время 
выполняют благородную миссию и 
идут «Дорогою добра» в нуждающиеся 
семьи» - отметила Екатерины Долгова.

Пресс-служба БРО ЛКСМ РФ

Поздравили ветеранаЗнамя Победы 
в БГТУ им. В.Г. Шухова
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Я считаю, что этот парад является 
нашим общим достижением. И мы долж-
ны не только гордиться этим, но еще раз 
продемонстрировать свою волю к непри-
миримой борьбе с нацизмом и фашиз-
мом.

Мы к этому юбилею готовились 
максимально ответственно и тщатель-
но. Хочу поблагодарить нашу партию, 
фракцию, союзников по патриотическим 
силам, 

К юбилею Победы нами была подго-
товлена огромная программа. Мы прове-
ли три пленума, целую группу наших кон-
ференций и «круглых столов», где рас-
крыли сущность империализма, который 
неизбежно порождает фашизм, нацизм и 
новые войны. Показали, что «Программа 
Победы», которая утверждена на нашем 
Съезде, является абсолютно конструк-
тивной. А тот пакет законов, который мы 
внесли, ждет своего решения. Он позво-
лит нам выбраться из кризисной ситуа-
ции, о которой Президент заявил ещё три 
года назад, когда подчеркнул в своём 
выступлении на Валдайском форуме: 
капитализм зашёл в тупик, необходим 
новый курс.

Для меня очень важно продемонстри-
ровать ту твёрдую позицию, которую 
просили нас донести до депутатов все 
руководители, которые прибыли на наш 
Всемирный антифашистский форум. 
Вдумайтесь: на него съехались предста-
вители 91 страны! 

Из 165 коммунистических, рабочих, 
народно-патриотических партий все 
до единой приняли наше обращение, 
которое переведено на главные миро-
вые языки и разослано по всей планете. 
Этот форум готовила наша большая 
и дружная команда. Благодарю всех, 
кто поприветствовал это чрезвычайно 
нужное мероприятие. А приветствия его 
участникам направили Президент Путин, 
Председатель Думы Володин, глава 
правительства Мишустин, руководитель 
Совета Федерации Матвиенко, все наши 
союзники и друзья.

Мы начинали этот форум в Алексан-
дровском саду, где наши гости поклони-
лись 27 миллионам советских граждан, 
отдавших жизни ради освобождения 
мира от коричневой чумы. Многие из 
тех, кто к нам прибыл, впервые узнали, 
что каждый седьмой гражданин СССР 
сложил свою голову, защищая Совет-
скую Родину и борясь против фашизма. 
А в Белоруссии каждый третий погиб на 
фронтах Великой Отечественной, при-
няв первый удар гитлеровской машины. 
Они были потрясены, когда осознали, 
что каждый второй советский коммунист 
погиб, спасая человечество от этого 
чудовищного зла. Что две трети из тех, 
кто штурмовал Берлин, были комсомоль-
цами и коммунистами. А семь команди-
ров из десяти были учителями и директо-
рами советских школ.

Участники нашего форума посетили 
музей на Поклонной горе и, увидев его 

экспозицию, отражающую 1418 дней 
войны, будто прошли через чистилище. 
Ведь абсолютное большинство даже не 
представляет, каким испытаниям под-
вергло нашу страну столкновение с 
фашистской ордой. 

Они с удовольствием смотрели и слу-
шали концерт Ансамбля Александрова. 
И четырежды вставали, когда звучали 
выдающиеся песни, напоминающие о 
подвиге победителей – «Поклонимся 
великим тем годам», «Вставай, стра-
на огромная» и наш «Марш Победы».                          
В зале присутствовали представители 
всех натовских стран, начиная от Аме-
рики, Англии, Франции, Германии. И все 
поддержали нашу праведную борьбу 
против нацизма и фашизма. Это наша 
общая новая победа. Это подвиг со 
стороны тех, кто, вопреки давлению 
обезумевших европейских «ястребов», 
посетил в эти дни Москву. Мы сняли об 
этом документальный фильм и скоро вам 
его покажем.

Я хочу поблагодарить нашу команду, 
которая проводит народный референ-
дум по ключевым для страны вопросам. 
В том числе – по связанным с бурным 
ростом цен, который больно бьёт по кар-
ману простого человека. Недопустимо, 
что за год розничная цена на картошку 
выросла в три, а оптовая – в четыре раза. 
А закупки сельхозтехники сокращаются 
на треть накануне посевной, 

Когда растут цены на всё, что состав-
ляет базовую потребительскую корзину, 
когда тарифы ЖКХ ежегодно взлетают, а 
средняя выплата пенсионерам составля-
ет 23 тысячи, они не в состоянии свести 
концы с концами.

Наши предложения на этот счёт, кото-
рые внесла команда Кашина, лежат у вас 
на столе. Надеюсь, мы примем решения, 
в полной мере отвечающие сегодняшним 
вызовам.

К юбилею Победы мы сшили 10 зна-
мён размером 10 на 20 метров. И пронес-
ли их от города-героя Севастополя, где 
мой отец сражался и был тяжело ранен, 
через почти все города-герои, города 
воинской славы и доблести, через 175 
городов. И я благодарю вас за то, что 
вы достойно участвовали в этих славных 
мероприятиях.

В эти праздничные дни мы участво-
вали в переговорах с лидером КНР Си 
Цзиньпином в Кремле. Провели встречи 
с прибывшими в Москву на торжества 
кубинской и вьетнамской делегациями 
во главе с Президентом Кубы Мигелем 
Диас-Канелем Бермудесом и Генераль-
ным секретарём ЦК Коммунистической 

партии Вьетнама То Ламом. Эти встречи 
были очень содержательными и плодот-
ворными. Уверен, они поспособству-
ют дальнейшему укреплению связей с 
нашими союзниками. Ещё более тесному 
сплочению в совместной борьбе за спра-
ведливый мир и в противостоянии под-
лым проискам противников. 

Порадовали нас и наши спортсмены. 
Команда КПРФ впервые стала абсолют-
ным чемпионом страны по мини-футбо-
лу, абсолютным. Мы выиграли в финале 
кубка России у «Норильского никеля» со 
счётом 7:2. И сегодня этот кубок полу-
чили. А вы понимаете, какая поддержка 
оказывается команде, с которой мы 
сошлись в финальном матче, и какие 
средства в неё вкладываются. 

Мы должны поздравить Ивана Ивано-
вича Мельникова. Он много лет возглав-
ляет вместе с сыном нашу прекрасную 
мини-футбольную команду. И сделал 
всё, чтобы во всех регионах появились 
команды, объединённые спортивным 
клубом КПРФ. Чтобы наши ребята высту-
пали достойно.

Афонин вместе с шахматной командой 
второй раз выиграл первенство страны и 
кубок. По шахматам мы тоже абсолют-
ные чемпионы. В Кремле меня спросили: 
почему вы так хорошо играете? Я ответил: 
потому что мы хорошо думаем, быстро 
бегаем, точно бьём и верим в нашу буду-
щую победу! И не просто верим, а делаем 
всё для её приближения. 

Поздравим наших футболистов и 
шахматистов! И пожелаем им дальней-
ших успехов! 

Большой подарок всем нам сделала 
«Советская Россия». На своих страницах 
она обобщила всю историю наших побед 
на поле боя. Мы вам разошлём этот 
выпуск. Все в мире знают, что победи-
телем фашизма 80 лет назад стал СССР. 
Даже те, кто предпочитает об этом умал-
чивать и откровенно искажает историю. 
Это одна из принципиальных позиций, 
на которой мы обязаны воспитывать 
новые поколения. В ней залог здоровой 
морально-политической атмосферы.

Она никого не обижает и не унижает. 
Потому что истина не может унижать. 
А обидеть она способна только тех, кто 
стоит на стороне лжи и клеветы.  

Я благодарю Председателя Думы, 
который поддержал проведение двух 
очень важных выставок, которые мы 
провели. Первая – «Маршалы Победы». 
Вторая – «Истоки нашей Великой Побе-
ды». Маршалы Великой Отечественной 
были подлинно народными полковод-
цами. Миллионным тиражом издали 

газету «Правда» от 10 мая 1945 года, 
возвестившую о капитуляции врага и 
триумфальном для Советской державы 
завершении войны. Все 16 маршалов, 
которые обеспечили Победу, вышли из 
глубин народа. Как и генералиссимус 
Сталин. Я хочу, чтобы новое поколение 
гордилось историей Отечества и хорошо 
её знало. Тогда и помощь нашим ребятам 
на фронте будет более внушительной и 
по-настоящему осознанной.

Хочу поблагодарить нашу команду, 
которая отправила 137 конвоев на пере-
довую. Мы вместе посадили в Совхозе 
имени Ленина Сад Победы. В послед-
ней посадке принимали участие наши 
друзья из КНДР и её посол. Меня очень 
порадовало, что Президент Путин обнял 
генералов из КНДР, чьи военные сража-
лись плечом к плечу с нашими бойцами и 
помогали освобождать славную Курскую 
область. Я тогда сказал, что последний 
оккупант закопан в курской земле. Она 
для них никогда не будет пухом. Мы не 
дадим свою землю в обиду! И на новом 
фронте сражения с фашизмом тоже 
победим! Но для этого надо максимально 
сплотить всех, кто сегодня сражается. 

Я считаю, что тот пакет мероприятий, 
который приняла Дума, и который мы все 
одобрили, надо обязательно реализо-
вать. Но для того, чтобы этого добиться, 
нужно обновить финансово-экономиче-
ский курс. Глава государства в своём 
выступлении 9 мая особо подчеркнул: 
мы будем сражаться за правду, справед-
ливость, дружбу. И приложим все уси-
лия, чтобы не допустить никакой новой 
агрессии против России. На мой взгляд, 
это должно вдохновить нас и на необхо-
димые социально-экономические преоб-
разования. И на то, чтобы сформировать 
наконец полноценный бюджет развития, 
который позволит нам окончательно 
одержать победу и поддержать тех, кто 
сегодня работает на фронте и в тылу.

Прошедшее празднование 80-летия 
разгрома фашизма даёт новый толчок 
патриотическому воспитанию. Позволяет 
вывести его на более высокий уровень. 
Приглашаем всех в ближайшие выход-
ные на Красную площадь, где мы будем 
принимать 5 тысяч ребят в пионеры. 

6 июня, в день рождения Пушкина, 
мы проводим День русского языка.                             
А 22 июня – «Свечу памяти» к годовщи-
не начала Великой Отечественной. Весь 
этот комплекс мероприятий позволит 
нам успешно завершить год и одержать 
новые победы.

Пресс-служба ЦК КПРФ

Г.А. Зюганов: «Мы верим в нашу победу и 
делаем всё для её приближения»

Геннадий ЗЮГАНОВ:

« 
Да здравствует Великая Победа! Да здравствует наша славная 
армия! Да здравствует народ-победитель!»

Председатель ЦК КПРФ Ген-
надий Зюганов наградил выдаю-
щегося советского композитора 
Александру Пахмутову памятной 
медалью «80 лет Великой Победы».

Александра Николаевна Пахмуто-
ва –  легенда отечественной культу-
ры, автор более 400 песен, ставших 
народным достоянием. Её творчество 

– это музыкальная летопись совет-
ской эпохи, в которой переплелись 
героика труда, романтика покорения 
космоса и священная память о Вели-
кой Отечественной войне.

Геннадий Зюганов отметил, что 
Александра Николаевна принадле-
жит к поколению детей войны, чья 
судьба, несмотря на тяготы эваку-
ации, сложилась счастливо благо-

даря таланту и поддержке страны. 
Её творчество пронизано любовью к 
Родине и благодарностью советской 
эпохе.

Сегодня музыка Пахмутовой объ-
единяет людей разных возрастов, 
напоминая о нашей великой истории 
и вселяя веру в будущее.

Пресс-служба ЦК КПРФ

Г.А. Зюганов наградил А.Н. Пахмутову 
памятной медалью ЦК КПРФ
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Этот юбилей мог быть триумфаль-
ным. Но, к сожалению, история пошла 
другим путём.

Ровно 70 лет назад – 14 мая 1955 года 
– была создана Организация Варшав-
ского договора (ОВД). Военный союз, в 
который вошли Советский Союз и соци-
алистические страны Восточной Европы.

В течение более 30 лет этот воен-
ный союз обеспечивал надёжную без-
опасность нашей страны. ОВД не просто 
добилась военного паритета с НАТО. 
Говоря откровенно, мы были сильнее.

По оценкам западных аналитиков, 
в случае войны в Европе войска СССР 
и его союзников по ОВД дошли бы до 
Ла-Манша за срок от 2 до 3 недель. Но 

большая война с миллионами жертв – 
это совсем не то, чего хотел Советский 
Союз. Мы были мирными людьми, а ОВД 
– нашим «бронепоездом», который стоял 
на запасном пути и намекал, что не стоит 
даже пытаться с нами воевать.

Победить нас военным путём было 
невозможно. Но то, что не могли сделать 
вражеские армии, сделали предатели.

Если бы не предательство горбачёв-
ской клики, Организация Варшавского 
договора существовала бы и поныне. 
Наш периметр безопасности проходил 
бы в районе немецкой реки Эльба, а не 
как сейчас, когда границы НАТО – всего 
в 100 километрах от окраин Питера.

Сегодня мы могли бы отмечать 
триумфальный 70-летний юбилей Вар-

шавского договора. Ведь вплоть до 
«перестройки» темпы роста советской 
экономики намного опережали темпы 
роста американской. Мы лидировали на 
многих важнейших направлениях науч-
но-технического прогресса. Например, 
в 1980-е годы мы в 5 раз опережали 
США по числу космических запусков. 
Сейчас СССР мог бы быть крупнейшей 
экономикой на Земле, доминировал бы в 
мире в экономическом, технологическом 
и культурном плане. При этом вместе с 
нашими союзниками по ОВД мы были бы 
абсолютно неуязвимы в военном отно-
шении.

На эмблеме Организации Варшавско-
го договора было написано – «Союз мира 
и социализма». Вся история XX века учит 

нас: чтобы стать могучими и непобеди-
мыми, нам надо вернуться на путь соци-
ализма. И объединиться с другими стра-
нами, идущими этим путём. Собственно, 
над этим и работает КПРФ.

Валентина Петровна  Холошина – человек в поселке  Волоко-
новка известный. Она ветеран Великой Отечественной войны, 
труженица тыла, заслуженный учитель Российской Федерации. 
Всю трудовую деятельность посвятила преподаванию школь-
никам царицы наук – математики. В Волоконовке многие сегод-
няшние учителя этой точной науки познакомились и полюбили 
математику именно на уроках Валентины Петровны. 

Даже сегодня 96-летняя учительница математики сохраняет 
ясный ум и отличную память. Прекрасно помнит все события 
прошедших лет, имена и должности знакомых людей: одно-
классников, коллег по работе, руководителей. 

С детства и по сей день живет в одном и том же домике 
на двух хозяев, занимая крошечную комнатку и кухоньку. Из 
удобств только газ и электричество. Никогда не просила друго-
го жилья или благоустройства, разменявшего столетие домика, 
хотя уже давно живет одна. Из родни только брат и племянни-
ки. Но не жалуется на судьбу и не сетует на трудности. 

День рождения, 
омраченный войной

Бывшие ученики не забыва-
ют, навещают, поздравляют с 
праздниками, помогают. Можно 
только восхититься стойкостью 
и выдержкой этой удивительной 
женщины! 

Очень много испытаний 
выпало на ее долю, но она с 
честью все преодолела, оста-
ваясь добрым, порядочным и 
позитивным человеком. 

Особый след в ее жизни 
оставила Великая Отечествен-
ная война, которая навсегда 
врезалась в ее память, ведь она 
началась в тринадцатый день 
рождения юной Валентины.

Вот как рассказала об этом 
сама Валентина Петровна:

-  В этот воскресный день 
все ученики пришли в школу 

на воскресник. Планировались 
строительные работы по над-
стройке третьего этажа школь-
ного здания. Но ни учителей, ни 
родителей не было. Позже при-
шла директор школы Гликерия 
Степановна Ревенко и сообщи-
ла нам, что началась война. Нас 
распустили по домам. Уже через 
несколько дней вся наша жизнь 
перестроилась на военный 
лад. Все школьники, начиная 
с 5 класса и старше, помогали 
Волоконовскому совхозу, рабо-
тали в поле – летом на пропол-
ке, осенью на уборке урожая. 
Совсем еще дети, мы никогда не 
жаловались на тяжелый труд, 
наоборот, подбадривали друг 
друга, что нашим бойцам на 
фронте в сто раз тяжелее. 

Работать приходилось и в 
жару, и в дождь, а поздней осе-
нью когда шел снег.

Там же, в поле, мы, школьни-
ки, первый раз испытали ужас 
бомбежки. В сентябре 1941 
года убирали мы картофель на 
совхозном поле. В небе гуде-
ли самолеты, но мы на них не 
обращали внимание. Неожидан-
но один из них стал летать на 
бреющем полете над нами. Он 
летал так низко, что мы хорошо 
видели черные кресты на его 
крыльях. Немецкий летчик про-
летал над нами, разворачивался 
и снова заходил курсом на наше 
поле, где мы были беззащитные, 
как на ладони. Он пролетел над 
нашими головами три раза, каж-
дый раз оглушая ревом само-
летных двигателей, словно при-
целиваясь, как точнее сбросить 
на нас бомбы. Всех охватил 
ужас. С громкими криками, в 
панике мы бежали в разные сто-
роны, как стайка перепуганных 
цыплят, совершенно не слушая 
команды учителей: «Ложись!». 
Видимо, немец все-таки пожа-
лел нас, потому что свой смер-
тельный боезапас он сбросил за 
пределом поселка. 

Но это был единичный слу-
чай, чаще фашисты не щадили 
никого. Во время обстрелов и 
бомбежек железнодорожной 
станции жители с близлежащих 
улиц убегали подальше от домов 
и прятались в овражках и ярах, 
прикрываясь травой для маски-
ровки. Моя одноклассница Валя 
Благодарева тоже пряталась от 
налета в поле вместе со взрос-
лыми и детьми. Но дома остался 
больной дедушка, и она решила 
его проверить. Только вышла из 
укрытия, как прилетел немецкий 
самолет. А на девчушке, как на 
грех, красное приметное пла-
тьице. И спрятаться негде на 
открытом месте. На Валюшино 
счастье рядом был зарой – это 
ямка в земле, где брали гли-
ну. Прыгнула она в эту нору, а 
немец так строчил из пулемета 
по этому месту, что девчушке 
казалось, что и землю над нею 
пробьют пули. Но земля защи-
тила, уцелела Валя, не достали 
ее немецкие пули.

Бомбежки были ежедневно, 
фашисты бомбили железную 
дорогу, по которой потоком шли 
военные эшелоны. Наша школа 
и дома, где мы жили, располага-
лись рядом с железной дорогой. 
В каждом доме и школе были 
бомбоубежища, куда надо было 
прятаться по звуку сирены. В те 
дни, когда вражеские самолеты 
летали часто и бомбежки были 
почти беспрерывные, наши 
мамы не разрешали нам ходить 
в школу. Но мы, ребятишки, все 
равно бегали в школу и считали, 

что те ребята, которые все же 
послушали родителей, просто 
не очень хотят учиться. 

В конце учебного года неко-
торым домоседам пришлось 
учиться на год дольше, так как 
они сильно отстали в учебе. Я в 
учебе не отстала несмотря на то, 
что было очень страшно, и мама 
была недовольна, что бегаю в 
школу, игнорируя ее запреты. 
Родители, конечно же, пережи-
вали за нас, ругали неслухами и 
мучителями.  Но нам было инте-
ресно учиться, мы старались 
изо всех сил, так как считали, 
что это наш небольшой вклад в 
общую победу над врагом. 

Оккупация

Перед отступлением совет-
ских войск рабочие Волоконов-
ского ремонтно-механического 
завода демонтировали, вывезли 
и спрятали все станки. Остался 
только литейный цех, который 
начал выпускать ложки и вилки. 
2 июля 1942 года немцы зашли 
в Волоконовку после ожесто-
ченных боев.  Поселок сначала 
бомбили с самолетов, которые 
налетали целыми стаями. Потом, 
громыхая железом, пошли тан-
ки. А за ними моторизованная 
пехота. Было очень страшно. 
Жители не выходили из убежищ 
целый день. Захватив поселок, 
немецкие вояки, по-хозяйски, 
сразу же разбрелись по хатам, 
требуя «млеко» и «яйки», ловили 
кур, копали и рвали на огородах 
все, что понравится.  

В Волоконовке было много 
пленных красноармейцев, сре-
ди них были раненные. Их охра-
няли немцы. Было очень жарко. 
Женщины приносили пленным 
ведра с водой, еду, но охранни-
ки гнали их плетками, не разре-
шая ничего передавать. 

После прихода немцев в 
поселке появились полицаи, 
набранные из местных жителей. 
Их ненавидели и боялись, пото-
му что они доносили немцам на 
коммунистов, комсомольцев, 
партийных работников, участво-
вали в расправах и «наведении 
порядка». В селе Симоновка 
Валуйского района по доносу 
полицая были убиты все комсо-
мольцы села. 

После войны этот садист 
хвастался своими зверствами 
такому же карателю в одном из 
киевских ресторанов. Бдитель-
ные граждане не оставили без 
внимания бахвальство полицаев 
и вызвали милицию. Оба были 
задержаны и осуждены за свои 
преступления на 25 лет заклю-
чения каждый. 

Освобождение

21 января 1943 Волоконовка 
была освобождена от немец-
ких оккупантов после тяжелых 
кровопролитных боев. Сколько 
было радости и слез счастья! 
Уже через неделю завод зара-
ботал на полную мощность.               
В заводских цехах круглосу-
точно ремонтировали военную 
технику. Взрослые работали 
для фронта, восстанавливали 
разрушенное хозяйство. А мы, 
школьники, работали на кир-
пичном заводе на просушке 
кирпича. 

Была частичка нашего тру-
да и в битве под Прохоровкой. 
Мы ходили по домам, собирали 
пустые бутылки для «коктейлей 
Молотова». Потом стеклотару 
отправляли на фронт для запол-
нения горючей смесью. Еще 
помогали госпиталям, забирали 
там грязное белье, простыни, 
приносили мамам. Они стира-
ли, сушили и гладили, а чистое 
белье мы, дети, относили назад. 

Летом работали в поле. 
Помогали по хозяйству оди-
ноким солдаткам, у которых 
мужья и сыновья были на фрон-
те. Старались и дома помогать 
взрослым, и в учебе не отстать. 
Домашние задания делали при 
свете «гасюльки» - это такая 
коптилка, сделанная из сте-
клянного пузырька с фитилем, 
в который наливали что-нибудь 
горючее. Копоти от него было 
много, а света чуть-чуть. 

Работы хватало с избытком, 
но никто не жаловался. 

Зато, с какой радостью мы 
шли на митинг 1 мая 1943 года 
под красными знаменами! Их 
смогли сохранить рабочие 
ремонтно-механического заво-
да и школьный завуч Клавдия 
Михайловна Монькина. Учи-
тельница прятала знамя в поду-
шке, прекрасно осознавая, что 
ее могли расстрелять по чьему-
нибудь доносу. 

Наше поколение вынесло 
все тяготы оккупации и после-
военного восстановления 
нашей замечательной Родины. 
Мы выросли, получили образо-
вание и внесли свой достойный 
вклад в развитие и процветание 
нашего государства. Хотелось 
бы надеяться, что и государство 
наконец-то вспомнит о детях 
войны. Мы это заслужили.

***
От всей души поздравляем 

Валентину Петровну с 80-лети-
ем Великой Победы! Желаем 
ей здоровья, благополучия, 
заботы, внимания и уваже-
ния от окружающих людей. И 
еще много раз встретить этот 
замечательный праздник.

Татьяна МУШТАТОВА, 
первый секретарь Комитета  

Волоконовского МО

Судьба и Родина – едины!

70 лет Варшавскому договору
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Заместитель Председателя ЦК КПРФ, Председатель Коми-
тета Государственной Думы по аграрным вопросам, академик 
РАН Владимир Кашин в интервью корреспонденту Жанне Свет-
ловой журнала «Вестник АПК» рассказал о том, как изменился 
отечественный АПК и что предстоит сделать.

2025 год богат на юбилеи 
в аграрной отрасли — 35 лет 
исполняется с момента созда-
ния Министерства сельского 
хозяйства РФ в его нынешнем 
формате и такой же юбилей 
отмечает одно из самых автори-
тетных в отрасли сообществ — 
Ассоциация крестьянских (фер-
мерских) хозяйств и сельскохо-
зяйственных кооперативов.

«Вестник АПК» попросил 
поделиться своим мнением о 
том, как изменился отечествен-
ный АПК и что еще предстоит 
сделать, председателя комитета 
ГД по аграрным вопросам, ака-
демика РАН Владимира Кашина.

Корреспондент: Владимир 
Иванович, российский АПК, без-
условно, сегодня меняется, и мы 
много говорим об этом на страни-
цах нашего издания. А есть что-
то, что остается неизменным?

Владимир Кашин: Мне 
посчастливилось пройти путь от 
агронома отделения, главного 
агронома, директора хозяйства, 
от первого секретаря райкома 
до секретаря ЦК по селу и чле-
на политбюро РСФСР, а затем 
возглавлять институты, в кото-
рых было множество опытных 
хозяйств. Этот опыт позволил 

мне увидеть сельское хозяйство 
со всех сторон — от тяжелого 
повседневного труда в поле и 
на ферме до принятия страте-
гических решений на уровне 
региона и страны.

Помню, как с Владими-
ром Башмачниковым вместе 
посещали первые фермерские 
хозяйства. Это были не рас-
тениеводческие предприятия, 
а животноводческие. И он как 
представитель Центрального 
Комитета был восхищен их 
работой. Даже характеристи-
ку мне тогда дал: «Давно уже 
первый секретарь обкома, а не 
райкома». Это запомнилось.

И сегодня, как и в те дале-
кие времена, сельский труд 
остается тяжелым, требующим 
самоотдачи, терпения и колос-
сального труда. Никогда на 
селе не было легко, но именно 
благодаря людям агропромыш-
ленный комплекс продолжает 
развиваться несмотря на все 
вызовы и трудности.

Корреспондент: Аграрная 
отрасль сегодня радует своими 
успехами, а достаточно ли, на 
ваш взгляд, внимания государ-
ства, власти к сельскохозяй-
ственному бизнесу?

Владимир Кашин: Сегодня 
Государственная дума уделяет 
огромное внимание вопросам 
малого бизнеса. Наш предсе-
датель Вячеслав Володин про-
водит пленарные заседания, 
где собирает представителей 
малого бизнеса, и аграриям 
предоставляется возможность 
выступить, донести свою пози-
цию.

Наш министр и вице-пре-
мьер на протяжении года 
регулярно проводят встречи 
с представителями аграрного 
малого бизнеса, в том числе в 
Ставропольском крае, Москве 
и других ключевых регионах. 
Аграрный комитет Госдумы 
организует масштабные обсуж-
дения насущных вопросов АПК. 
В рамках крупных мероприятий, 
посвященных развитию целины, 
Нечерноземья, мы собирали 
несколько федеральных окру-
гов на Алтае и в Ленинград-
ской области. Параллельно 
Владимир Плотников собирает 
членов АККОР, обсуждая клю-
чевые темы непосредственно с 
представителями фермерского 
сообщества.

Такое пристальное внимание 
к аграрному сектору дает свои 
результаты. Сегодня гораздо 
легче доносить наши проблемы 
и инициативы как на прави-
тельственный уровень, так и в 
те аудитории, где крестьянство 
традиционно находится в мень-
шинстве. Это крайне важно, 
ведь именно открытый диалог 
и поддержка власти позволя-
ют двигаться вперед и решать 
вопросы развития сельского 
хозяйства.

Но, тем не менее, в отрасли 
сохраняется целый ряд про-
блем, которые требуют систем-
ного решения. Можно ли побе-
дить это наследие прошлого?

Нужно раз и навсегда уйти 
от навязанной философии, что 
село — это черная дыра, а все 
необходимое мы просто заку-
пим. В историческом плане еще 
вчера эта политика насажда-
лась десятилетиями, и вы дума-
ете, легко от нее избавиться? 
Нет, не легко.

Все было пущено на самотек, 
на распил. Производишь зерно, 
а чем сеешь, откуда берешь 
семена? Что у нас с семеновод-

ством, аграрными институтами, 
животноводством? Какие удо-
брения вносишь, какие пести-
циды применяешь? Никому не 
было до этого дела. Ни законов, 
ни контроля. Получается, всех 
это устраивало?

Но как только мы начали 
работать, восстанавливать 
сельское хозяйство, приводить 
все в порядок, что мы услышали 
в ответ? «Все не так, все не то». 
Вместо благодарности постоян-
ная критика.

Почему мы говорим, что 
сегодня само существование 
села — это подвиг? Да потому 
что прошли через это, знаем, 
что такое жить и работать в 
деревне, и имеем полное право 
говорить об этом. А ведь каким 
подвигом обладали наши отцы и 
матери? Они строили село, под-
нимали хозяйство в условиях, 
которые многим сейчас и пред-
ставить трудно. И наш долг — 
сохранить их труд и продолжить 
борьбу за будущее сельского 
хозяйства и деревню!

Я с семи лет работал, как и 
мои сверстники, на Рязанщине, 
в Сараевском районе. А после 
7-го класса уже наравне со 
взрослыми — с косой в руках, 
как положено. Косили луга на 
неудобьях: первая пряжка — с 
четырех утра до десяти, вторая 
— с четырех дня до вечера. Это 
был тяжелый труд.

Не было ни современной тех-
ники, ни удобств, а рабочих рук 
в деревне всегда не хватало. Но 
никто никогда на селе не ждал, 
что кто-то что-то принесет на 
блюдечке с голубой каемочкой. 
Люди в колхозах и совхозах 
зарабатывали сами, строили 
жилье, обустраивали хозяйства, 
поднимали сельское произ-
водство своим потом и трудом. 
И сегодня мы продолжаем 
бороться за каждую копейку в 
поддержку агропромышленно-
го комплекса. Мы добиваемся 
справедливого финансирова-
ния на всех правительственных 
заседаниях и комиссиях, дока-
зываем экономическому блоку, 
что рентабельность сельского 
хозяйства нельзя сравнивать с 
промышленностью. Достаточно 
почитать советскую экономику, 
чтобы понять: рентабельность 
на селе должна быть не менее 

30-35%, а в капиталоемких 
отраслях — еще выше. Но это 
с трудом доходит до власти. 
Потому что они не ходили по 
нашим лугам, не пахали землю, 
не жили в деревне с удобствами 
на улице. Они выросли в тепле 
и комфорте, на паркете — и 
теперь принимают решения о 
судьбе тех, кто работает на 
земле. Но мы не опускаем руки! 
Будем и дальше добиваться 
изменений, потому что ситуа-
ция, хоть и медленно, но все же 
меняется к лучшему. И только 
совместными усилиями мы смо-
жем добиться настоящего про-
рыва!

Корреспондент: А чем уже 
сегодня можно гордиться агра-
риям?

Владимир Кашин: Сегодня 
наш президент, гарант Кон-
ституции, говорит о крестьян-
стве с уважением, с большой 
заглавной буквы. Он неизменно 
подчеркивает вклад сельских 
тружеников и благодарит за те 
успехи, которых мы все вместе 
добились.

Эта динамика последних 
лет говорит сама за себя: от 
60 млн тонн зернобобовых мы 
выросли до 130-155 млн тонн. 
Это не просто цифры, а реаль-
ный результат, который дался 
огромным трудом.

На съезде АККОР весной 
этого года много говорилось о 
роли фермеров в развитии рос-
сийской аграрной отрасли.

Корреспондент: Насколько 
она велика, и нужна ли активная 
поддержка государства фер-
мерскому движению?

Владимир Кашин: Фермеры 
— это те люди, кто знает, что 
такое земля, настоящий труд. 
Мы умеем критиковать власть, и 
это, конечно, важно. Но давай-
те задумаемся, а что мы сами 
должны делать?

Фермеры обрабатывают 
32% посевной площади. В рас-
тениеводстве они обеспечивают 
производство на чуть более 1 
трлн рублей, что составляет 
21% от общего объема. Доля 
продукции животноводства, 
которую производят фермеры, 
составляет порядка 5%, и это 
крайне мало.

Журнал «Вестник АПК»

КПРФ запустила новый проект, позволяю-
щий защитить интересы наёмных работников. 
Теперь любой, кто столкнулся с нарушением 
трудовых прав, может обратиться на горячую 
линию и получить необходимую помощь. Ква-
лифицированные юристы готовы провести 
консультацию и подготовить документы. При 
необходимости к решению проблемы могут 
быть привлечены региональные и федеральные 
депутаты.

Новый партийный проект - не альтернатива 
независимым профсоюзам. Напротив, он направ-
лен на эффективное взаимодействие с ними, чтобы 
совместными усилиями защищать справедливые 
требования тружеников в условиях постоянного 
давления буржуазии на права трудящихся. Под-
час профессиональным объединениям требуется 
не только юридическая защита, но и политическое 
влияние Коммунистической партии.

На основе нового проекта КПРФ, профсоюзы 
смогут оперативно обмениваться информацией и 
совместно разрабатывать поправки в действую-
щее законодательство. Теперь этой деятельности 
придан системный характер.

Владимир Кашин: «Мы должны не просто 
увеличивать производство, а развивать 

устойчивое сельское хозяйство»
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16 мая в Москве состоялся VI отчет-
но-выборный Съезд ВЖС «Надежда 
России». Белгородское региональное 
отделение представляли Елена Серен-
ко, председатель БРО ВЖС «Надежда 
России» и Ирина Гукова, председатель 
Белгородского городского отделения 
ВЖС «Надежда России». В работе 
Съезда приняли участие 160 делега-
тов из 80 регионов страны и 95 гостей. 
По результатам Съезда его делегаты 
переизбрали Н.А. Останину председа-
телем организации, а также утвердили 
рабочие органы

Всероссийский женский союз 
«Надежда России» был сформирован 
тридцать лет назад – в 1995 году, при 
поддержке КПРФ и лично Геннадия 
Зюганова. Организация входит в состав 
Общероссийского штаба протестных 
действий. «Надежда России» вместе с 
Коммунистической партией Российской 
Федерации ведет непрерывную работу 
по защите семьи, детства, материнства, 
по продвижению в жизнь инициатив, 
нацеленных на преодоление социально-
демографического и морально-нрав-
ственного кризисов, на возвращение 
женщинам созданных Советской вла-
стью условий, позволяющих им зани-
маться уходом за детьми, пользоваться 
общественными благами. В частности, 
огромное внимание решению перечис-
ленных задач уделяют представители 
Белгородского регионального отделе-
ния ВЖС «Надежда России» во главе с 
его председателем Еленой Серенко. 

Мероприятие открыла Председа-
тель Движения ВЖС «Надежда России» 
Н.А.Останина. Отчитываясь, в своем 
докладе Нина Останина рассказала, что 
за пять лет количество региональных 
организаций женского Союза выросло с 
74 до 80. Сегодня в РФ около 300 орга-
низаций женского движения, которое 
постоянно пополняется новыми участни-
цами, 10 его представительниц являются 
секретарями отделений КПРФ. Отделе-
ния Женского союза созданы в новых 
регионах РФ – в ДНР, ЛНР, Запорожской 
и Херсонской областях. Активисты дви-
жения открыто участвуют в проводимых 
КПРФ мероприятиях, протестных акциях, 
избирательных кампаниях в поддержку 
кандидатов КПРФ. Работа строится под 
руководством КПРФ и лично Председа-
теля ЦК КПРФ Г.А. Зюганова, в тесном 
контакте с депутатским корпусом КПРФ.

ВЖС «Надежда России» превратился 
в мощную общественную силу. Сегод-
ня активистки из этой организации: 
настойчиво борются за права женщин, 
выдвигают множество законодательных 
инициатив, направленных на улучшение 
положения российских женщин, детей, 
семей, на то, чтобы Россия выбралась, 
наконец, из нынешней демографической 
«ямы».  Достаточно сказать, что указ о 
мерах поддержки многодетных семей 
был подписан после того, как «Надежда 
России» провела кампанию сбора подпи-
сей по всей стране; оказывают огромную 
помощь фронту: собирают гуманитарные 
грузы для наших воинов, для госпиталей, 
для освобождённых территорий, пле-
тут маскировочные сети, шьют и вяжут 

тёплые вещи, делают окопные свечи и 
многое другое необходимое бойцам; 
окружают заботой семьи участвующих в 
СВО и, конечно, семьи погибших бойцов; 
ведут мощную информационную работу. 
Лидеры и активистки «Надежды России» 
очень хорошо заметны в социальных 
сетях и Телеграм; участвуют в выборах 
всех уровней и становятся очень актив-
ными и боевыми депутатами. КПРФ 
будет способствовать, чтобы таких жен-
щин-депутатов становилось всё больше; 
проекты «Надежды России» всегда бьют 
точно в цель. Например, акция «Помоги 
собраться в школу», традиционно про-
водимая накануне 1 сентября, помогает 
подготовиться к учёбе детям из мало-
обеспеченных семей.

На съезде было много интересных, 
полных живой фактуры выступлений 
активисток движения. Участниц съезда 
также приветствовали воссозданные 
нейросетями Владимир Ленин и Карл 
Маркс.

С приветственным словом к делега-
там обратился Председатель ЦК КПРФ, 
руководитель фракции Компартии в 
Государственной Думе ФС РФ Геннадий 
Андреевич Зюганов. В приветственном 
слове Геннадий Андреевич рассказал о 
том, как женщины повлияли на его ста-
новление: «Я родился под грохот орудий 
в бабьем царстве, потому что все муж-
чины из нашей деревни ушли на фронт, 
а мой отец вернулся с войны без ноги. 
В моей деревне после жестоких боев не 
уцелело ни одного дома, и стояли два 
подбитых танка. В нашем роду все муж-
чины воевали, защищали Родину. И мне 
за долгую жизнь пришлось побывать во 
многих горячих точках. И сегодня наша 
партия находится на передовой с первого 
дня, никто из нас не спускался в окопы». 
Лидер КПРФ подчеркнул, что в 1990-х 
КПРФ создала народно-патриотическое 
движение, в авангарде которого с пер-
вых дней всегда были женщины. «В те 
сложные годы коммунистка А.В.Апарина 
выступила с инициативой создания жен-
ской организации и организация была 
создана…Сегодня «Надежда России» 
под руководством Нины Останиной про-
должает дело в защиту материнства и 
детства, отстаивает повышение роли 
женщин в социально-экономической 
жизни страны, проводит большую работу 
по оказанию помощи военнослужащим 
СВО и членам их семей». В заключение 
Геннадий Андреевич поблагодарил жен-
щин «Надежды России» за стойкость в 
борьбе за мир и справедливость, а также 
верность идеалам социализма и пожелал 
женщинам новых успехов!

Первый заместитель Председателя 
ЦК КПРФ Ю.В. Афонин, выступая на 
мероприятии, высоко оценил роль жен-
щин в общественно-политической жизни 
страны: «Надежда России» – это опора 
Компартии в борьбе за социалистическое 
будущее страны! Лидер нашей партии 
Геннадий Андреевич Зюганов неизменно 
уделяет огромное внимание вопросам 
поддержки материнства, детства и укре-
пления позиций женщин в общественной 
жизни. Под его руководством созданы 
все условия для развития женского дви-
жения, и сегодня мы видим конкретные 

результаты этой поддержки. С 2021 года 
Всероссийский женский союз значи-
тельно расширил свою деятельность, в 
том числе в новых территориях. Накану-
не Отчетно-выборного съезда партии мы 
с уверенностью можем говорить о соз-
дании в Донецкой и Луганской народных 
республиках, Запорожской и Херсонской 
областях крепких, активно работающих 
женских организаций. Сегодняшние 
выступления делегатов наглядно проде-
монстрировали, какой огромный объем 
задач решается на местах – во всех 80 
регионах, где действует ВЖС «Надеж-
да России». Общественная инициатива 
наших женщин многогранна, но особое 
значение в последние годы приобрела 
помощь фронту и семьям наших защит-
ников. После майданного переворота на 
Украине, после развязанной нацистским 
режимом при поддержке Запада войны 
против Донбасса, и после начала спе-
циальной военной операции женское 
движение и наша партия приложили 
огромные усилия для поддержки воен-
нослужащих, членов их семей и мирных 
жителей освобожденных и приграничных 
территорий, организации гуманитарных 
миссий и конвоев…Лидер российских 
коммунистов Геннадий Андреевич Зюга-
нов четко обозначил наш стратегический 
курс: «Главное – это Победа». Однако 
подлинная победа достижима лишь при 
возвращении на рельсы социалисти-
ческого развития. Капиталистическая 
модель полностью исчерпала себя, и 
все больше граждан страны понимают: 
только социализм обеспечит подлинный 
суверенитет, социальную справедли-
вость и достойное будущее для всех. 
Женское движение – главный союзник в 
этой борьбе».  

В президиуме присутствовали леген-
дарная Мария Рохлина, ветеран Великой 
Отечественной войны, народная артист-
ка Жанна Болотова,  директор совхоза 
имени Ленина Павел Грудинин. 

Одной из первых на Съезде высту-
пила председатель Белгородского 
регионального отделения ООД «ВЖС-
Надежда России» Елена Серенко. 

В своём докладе она поприветство-
вала всех участников Съезда и передала 
сердечный привет из приграничной Бел-
городчины. Елена Викторовна рассказа-
ла о работе Белгородского регионально-
го отделения: «Сегодня СВО вносит свои 
коррективы в наш ритм жизни и наш план 
работы. Но работа у нас не прекраща-
ется… В течение нескольких лет реали-
зуется образовательный проект «Моло-
дежь. Первым делом самолеты!».  В рам-
ках проекта учащиеся старших классов, 
учащиеся колледжей и ВУЗов посещают 
Воронежский авиазавод, изучают его 
героическую историю в музее трудо-
вой и боевой славы, знакомятся непо-
средственно с производством в цехах…                 
К 1 сентября совместно с коммунистами 
мы стараемся подарить школам нашей 
области спортивный инвентарь, а перво-
клашкам рюкзачки. Раньше мы интере-
совались, что нужно для школ, теперь 
нам делают заявки. Большое количество 
новогодних подарков для детей из много-
детных, малообеспеченных семей и детей 
участников СВО мы вручаем на праздник 

уже не один год. И конечно, среди наших 
подопечных особое место занимают дети 
с ограниченными возможностями. Мы 
много помогаем библиотеке им. Ерошен-
ко для детей с ограничением по зрению. 
Мы активно сотрудничаем с организа-
цией инвалидов по слуху, руководитель 
которой наш коммунист. Уже не один год 
проводим акцию «праздничный автобус» 
совместно с комсомольцами Белгород-
чины и к 23 февраля, и к 8 марта, и ко 
Дню комсомола. В эти дни мы арендуем 
рейсовый автобус, который ходит укра-
шенный с музыкой, стихами, песнями по 
городским маршрутам. Это мероприятие 
стало запоминающимся для жителей, 
хотя есть сложности в проведении». 

В докладе также была освещена 
работа семинара-совещания руководи-
телей ВЖС Черноземья, проведенное на 
Воронежской земле, в котором приняли 
участие руководители региональных 
отделений «Надежды России» Белгород-
ской, Воронежской, Курской, Липецкой, 
Орловской и Тамбовской областей, где 
участники поделились наработанным 
опытом по поддержке материнства и 
детства, института семьи, патриоти-
ческого воспитания детей, молодежи, 
укрепления их здоровья.

Отдельно в докладе была освещена 
деятельность, связанная с помощью 
военнослужащим, беженцам, вынужден-
ным переселенцам: «Мы сотрудничаем 
со многими волонтерскими организаци-
ями, такими как «Серпуховской рубеж», 
«Десятый круг», волонтеры группы 
«Химера» Белгородского района, «Рус-
ский рубеж», привозили гуманитарную 
помощь из города Озер Московской 
области, других регионов. Приобрета-
ются продукты питания, товары первой 
необходимости, вода, медикаменты и 
одежда для военнослужащих, и различ-
ная аппаратура. За ленточку передаются 
и связанные с большой любовью теплые 
носки, маскировочные сети, детские 
рисунки и письма. На передовую отправ-
лялись сладкие подарки к Новому году. 
Мы оказываем помощь госпиталям и в 
приобретении медикаментов и нательно-
го белья, и компьютеров. Мы не сдаемся! 
И твердо верим в нашу Победу», - заклю-
чила Елена Серенко. 

На мероприятии обсуждались не 
только женские вопросы. Участники 
Съезда активно выступили за пере-
именование Волгограда в Сталинград, за 
отмену драпировки Мавзолея Ленина на 
День Победы и установление в России 
Дня многодетной семьи. 

 Сегодня «Надежда России» под руко-
водством Н.А. Останиной продолжает 
дело в защиту материнства и детства, 
отстаивает повышение роли женщин в 
социально-экономической жизни стра-
ны, проводит большую работу по ока-
занию помощи военнослужащим СВО и 
членам их семей. 

В заключение мероприятия Нина 
Останина поблагодарила женщин 
«Надежды России» за стойкость в борь-
бе за мир и справедливость, а также вер-
ность идеалам социализма!

Пресс-служба БРО 
ВЖС «Надежда России»

У России есть «Надежда»!
VI отчётно-выборный съезд ВЖС «Надежда России»
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Комитет БРО КПРФ и ЛКСМ РФ, 
Белгородское районное местное 

отделение КПРФ горячо и сердечно 
поздравляет секретаря Комитета БРО 
КПРФ, члена ЦК, второго секретаря 
Комитета БРО ЛКСМ РФ, депутата 
поселкового собрания городского 

поселения «Поселок Разумное»
ДОЛГОВУ Екатерину Сергеевну -

с юбилеем!

Желают ей крепкого здоровья, счастья, 
новых побед и активной общественно-

политической жизни.

Комитет Белгородского регионального 
отделения КПРФ горячо и сердечно 
поздравляет члена бюро Комитета, 

главного бухгалтера БРО КПРФ
ЦУПА Оксану Александровну -

с юбилеем!

Желает ей крепкого здоровья, счастья, 
семейного благополучия и активной 
общественно-политической жизни.

Губкинское местное отделение КПРФ 
горячо и сердечно поздравляет коммуниста
УКОЛОВА Владимира Ивановича  -

с юбилеем!

Желает ему крепкого здоровья, счастья, 
семейного благополучия и активной 
общественно-политической жизни.

ПоздравленияПоздравления

5 мая коммунисты и комсомольцы, во главе с 
первым секретарем Комитета БРО КПРФ Валерием 
Шевляковым, возложили цветы к памятнику Маркса 
и Энгельса, отметив день рождения великого теоре-
тика Карла Маркса.

Маркс в своих трудах раскрыл суть капитализма — 
систему, основанную на эксплуатации рабочих ради 
обогащения владельцев капитала. И сегодня, спустя 
более чем полтора века, мир продолжает сталкиваться с 
теми же проблемами: богатство сосредоточено в руках 
немногих, в то время как миллионы людей вынуждены 
жить в бедности. Крупные корпорации наживаются на 
дешёвом труде в развивающихся странах, усугубляя 
социальное неравенство.

Однако в последние годы наблюдается рост интере-
са к социалистическим идеям, особенно среди молодого 
поколения. Всё больше людей задумываются о необхо-
димости справедливого общества, где ресурсы принад-
лежат не кучке олигархов, а всему народу. Идеи Маркса, 
несмотря на все попытки их опровергнуть, остаются 
актуальными и продолжают вдохновлять борцов за 
социальную справедливость.

В этот день мы вновь вспоминаем, что борьба за 
равенство и справедливость не закончена. Как говорил 

сам Маркс: «Пролетарии всех стран, соединяйтесь!» — и 
этот призыв звучит сегодня как никогда злободневно.

Пресс-служба БРО КПРФ

Идеи Маркса — вечны!

Прошедший в апреле текущего года II 
Антифашистский форум КПРФ стал пло-
щадкой для коммуникации коммунистов 
и антифашистов практически со всего 
мира. В течение нескольких дней участ-
ники получили уникальную возможность 
поделиться опытом, обменяться мнени-
ями по актуальным вопросам и наладить 
сотрудничество.

Так, заведующий сектором Отдела 
ЦК КПРФ по организационно-партийной 
и кадровой работе, член Комитета БРО 
КПРФ Игорь Цевменко встретился с 
советником Председателя Союза анти-
фашистов Словакии Петером Марчеком, 
чтобы передать ему книгу белгородского 
коммуниста и историка Анатолия Сер-
гиенко «Курс — аэродром «Три дуба». 
Зарубежный гость выразил глубокую 
благодарность за ценный подарок, отме-
тив, что книга обязательно будет изучена 
в Словакии и займёт достойное место в 
общем историческом наследии наших 
стран.

***
Книга «Курс — аэродром «Три дуба» 

является военно-историческим иссле-
дованием событий, связанных с авиаци-
онной поддержкой Советским Союзом 
Словацкого национального восстания 
(СНВ). Она подготовлена на основе изуче-
ния широкого круга историко-мемуарной 
литературы, документов шести архивов и 
воспоминаний (письменных и устных) ави-
аторов Авиации дальнего действия (АДД), 

которые принимали активное участие в 
транспортной работе на Словакию. СНВ 
занимает одно из значительных мест в 
истории антифашистской борьбы народов 
Чехословакии за свою независимость, по 
существу, оно стало её вершиной. 

В течение двух месяцев вооружённый 
народ контролировал целый освобож-
дённый край, устанавливал в городах 
и населённых пунктах новые формы 
общественной и хозяйственной жизни, 
которые стали прообразом будущей 
демократической власти во всей стране. 
После потери контролируемой террито-
рии повстанцы ушли в горы и продолжили 
борьбу против оккупантов. Начавшееся 
29 августа 1944 года восстание при раз-
носторонней помощи Советского Союза 
успешно завершилось 9 мая 1945 года 
полным изгнанием врага. 

Весь этот период по решению Госу-
дарственного Комитета Обороны (ГКО) 
лётно-технический состав двух авиа-
корпусов АДД самоотверженно оказы-
вал посильную поддержку восставшим 
словакам с помощью воздушного моста. 
Его начальными пунктами были базо-
вые аэродромы на территории СССР и 
аэродромы подскока, расположенные в 
Польше. Основным конечным пунктом 
авиационного моста стал партизанский 
аэродром «Три дуба», а также многочис-
ленные точки сброса людей и грузов на 
территории Словакии, Чехии и Моравии.

В исторической литературе данная 
тема освещена впервые. Книга адресо-

вана тем, кто интересуется проблемами 
Второй мировой войны и историей отече-
ственной авиации.

Скачать книгу А.М.Сергиенко «Курс 
— аэродром «Три дуба» можно на сайте 
БРО КПРФ: belkprf.ru/wp-content/
uploads/2025/05/sergienko_am05.pdf

Пресс-служба БРО КПРФ

Укрепляя товарищество России и Словакии 

Уважаемые белгородцы!
В год празднования 80-летия Победы 

советского народа в Великой Отечественной 
войне Белгородское региональное 
отделение КПРФ проводит презентацию 
5-ти томного издания «Над военною 
картой России поседела его голова», 
автором которого является военный 
историк, подполковник в отставке,  
кандидат исторических наук, коммунист 
СЕРГИЕНКО Анатолий Михайлович. 
Содержание книг посвящено важнейшим 
политическим и военным событиям периода 
Великой Отечественной войны 1941-1945 
годов.

Презентация издания состоится в МБУК 
«Дом офицеров»: г. Белгород, ул. Куйбышева, 
д. 33-А, 24 мая 2025 года в 11.00 часов.

Приглашаем принять участие в проводи-
мом мероприятии. 

Оргкомитет

ОбъявлениеОбъявление

Уважаемые жители г.Белгорода!

6 июня 2025г. года с 11-00 до 13-00
депутат Белгородской областной Думы 

ШЕВЛЯКОВ
Валерий Алексеевич

будет проводить прием граждан 
по личным вопросам по адресу:

г.Белгород, ул. Попова, 34, каб 24

Запись на прием по телефону: 
8-919-223-51-05

ОбъявлениеОбъявление


